

EXCELSIOR

Reconoce Argentina la Existencia de 3,000 Presos Políticos

Están Detenidos sin Cargos; Serán Juzgados o Liberados, Dice Viola

Por CHARLES A. KRAUSE del Washington Post.

BUENOS AIRES, 7 de abril.—El general Roberto Viola, comandante en jefe del ejército argentino y miembro de la actual junta militar, dijo a un grupo de abogados de la Barra de la Ciudad de Nueva York, que más de 3,000 presos políticos que están detenidos sin cargos, serán juzgados, dejados en libertad o se les permitirá abandonar el país en un futuro cercano.

Orville Schell hijo, presidente del grupo de abogados que dirige las operaciones de investigación en torno de la judicatura en general, dijo en una conferencia de prensa celebrada el sábado, que el anuncio de Roberto Viola fue posterior a una plática de una hora de duración.

Schell también añadió que el ministro de Justicia, Alberto Rodríguez Valera,

aceptó una lista de 99 médicos argentinos detenidos sin cargos, y más de 92 que han desaparecido desde que la milicia dio comienzo aquí "a una sucia guerra" contra el terrorismo, hace tres años.

Rodríguez Valera prometió "echar un ojo" a la lista e informar sobre "la veracidad de aquella declaración", añadió Schell.

El grupo de abogados de la barra neoyorquina, que publicará este mes un informe sobre su visita, afirmó que el propósito de su viaje fue determinar hasta qué punto los abogados locales son intimidados o se les prohíbe defender su punto de vista personal.

En suma, se luchó para determinar si al poder Judicial se le permite actuar independientemente de la rama ejecutiva.

(c) The New York Times News Service.

EL DÍA

Abogados norteamericanos pidieron la libertad de colegas argentinos

BUENOS AIRES, 7 de abril (UPI).—Una misión de la Asociación de Abogados de Nueva York expresó preocupación al gobierno militar argentino por los 99 abogados detenidos sin cargos y los 92 desaparecidos en los últimos años, informó hoy un portavoz del grupo.

Orville Schell, al hablar en nombre de la misión de 5 abogados, dijo que "el ministro de Justicia recibió la lista preparada por nosotros y prometió ocuparse de esos casos".

Los delegados de la Asociación de Abogados, que hoy completaron su visita de una semana a Argentina, se reunieron con funcionarios del gobierno, abogados privados y asociaciones de abogados locales, además de organizaciones que se ocupan de los derechos humanos.

"Hemos aprendido mucho de nuestras discusiones acerca de la difícil historia de Argentina, del complejo problema de desapariciones, del gobierno argentino, y de la gente", expresó Schell.

Un miembro de la delegación, el juez Marvin Frankel, hizo un pedido personal al gobierno para que se le permitiera visitar al periodista Jacobo Timerman, arrestado hace 2 años y declarado inocente de todos los cargos por tribunales militares y civiles, pero sigue bajo arresto domiciliario.

El juez se decepcionó cuando, después que se le dijera que podría entrevistarle el viernes o sábado, fue informado que no se podía hacer nada por que el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, no había podido ser consultado para que diera la autorización.